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Galette des reines le 8 janvier 2024 

 

Cette célébration est la vôtre, prêtres, prophètes et reines, qui avez décidé de mettre vos pas dans ceux des mages 
pour adorer Jésus petit enfant. Allons à la crèche entre Sœurs dans le Christ et prions ensemble pour une Église 
respectueuse des femmes et de leur richesse. 

Lecture de l’Évangile selon saint Matthieu (2, 1-12) 

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d’Orient 
arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ?Nous avons vu son étoile à 
l’orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. ».En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout 
Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le 
Christ Ils lui répondirent :« À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète :Et toi, Bethléem, terre de 
Juda, tu n’es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon 
peuple Israël. » Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l’étoile était 
apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant :« Allez-vous renseigner avec précision sur l’enfant. Et quand 
vous l’aurez trouvé, venez me l’annoncer pour que j’aille, moi aussi, me prosterner devant lui. » Après avoir entendu 
le roi, ils partirent. Et voici que l’étoile qu’ils avaient vue à l’orient les précédait, jusqu’à ce qu’elle vienne s’arrêter 
au-dessus de l’endroit où se trouvait l’enfant. Quand ils virent l’étoile, ils se réjouirent d’une très grande joie. Ils 
entrèrent dans la maison, ils virent l’enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant 
lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l’or, de l’encens et de la myrrhe. Mais, avertis en 
songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin  

Méditation proposée par Pauline Fraize et Anne Soupa Les mages, chercheurs et chercheuses de l’enfant Jésus  

Á première vue, cet évangile ressemble à une belle histoire, on dirait un conte de fées : lamage de l’étoile qui guide 
les mages, la perfidie du roi Hérode, les présents somptueux, et les tenues flamboyantes des mages... Au Moyen 
Âge, on a même fait de ces mages des rois, alors que ce sont des savants qui viennent d’Orient. Ce soir, on dirait que 
les mages sont des femmes. Les rois de la légende sont donc ... des reines. Et nous sommes parmi ces mages des 
évangiles qui marchent dans le désert. Á pied ? A dos de chameau ? Le chemin est long, il fait très froid, la nuit, tout 
est inconfortable, jusqu’à nos chaussures, ou la selle de notre chameau. Et il faudra demander son chemin plusieurs 
fois car le point d’arrivée est encore loin. Pour chacune et chacun, de quoi cette nuit est-elle habitée ? De déception, 
car le chemin est long pour obtenir des mesures concrètes face au changement climatique ? De lassitude, car le 
chemin est long aussi devant cette Eglise patriarcale et sourde à l’appel des femmes, des victimes de violences, des 
personnes LGBTQIA+ ? Où bien peut-être ne voyez-vous pas la fin d’autres soucis, plus personnels ? Mais dans la 
nuit, il y a l’étoile.... N’ayons crainte, elle brille ! Et si elle luit trop faiblement, quelqu’un nous aidera à mieux la voir. 
Ne désespérons pas, elle est le message d’amour du Christ, et ce message est notre meilleure boussole. Même si 
nous nous trouvons loin, encore très loin du Christ, souvenons-nous, les mages aussi partaient de loin. Et ils sont 
bien arrivés jusqu’à l’enfant Jésus. Donc qu’importe que l’on se sente proche ou très éloigné du Christ. Et n’oublions 
pas que les femmes des évangiles ont été les premières à reconnaître Jésus ressuscité, vivant. Si elles ont vu le 
ressuscité, elles sauront voir l’étoile qui mène à l’enfant de la crèche. Nous aussi, les reines de ce jour, toutes celles 
et tous ceux qui sont réunis pour cette fête, faisons confiance à l’étoile, faisons confiance à l’amour ! La seule lueur 
qui saura nous guider. Enfin arrivés devant Jésus et ses parents, les mages se réjouissent. Réjouissons-nous aussi 
d’être là en son nom. Réjouissons-nous du chemin déjà parcouru, guidés par sa lumière .Réjouissons-nous des liens 
de sororité qui nous rassemblent pour cette galette des reines. Et dans les vases précieux que nous tenons entre nos 
mains, quel cadeau y a-t-il ? Qu’avons-nous à offrir à Jésus à l’aube de cette année nouvelle ? L’or, l’encens, la 
myrrhe des mages, que sont-ils ce soir ? Un talent ? Une présence ? Un engagement ?Et voilà que les mages 
repartent par un autre chemin, de la même façon que l’on ne rentre pas tout à fait la même lorsqu’on se rassemble 
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en son nom. Alors, comment sortirons-nous de cette longue rêverie, de cette méditation, même ? Changées ? 
Nouvelles ? Fortifiées ? Portons notre gratitude dans le partage et la prière, avant de rentrer bientôt par un autre 
chemin. 

Temps d’échange & de partage 

Chant  

R. Aujourd’hui s’est levée la lumière, 
C’est la lumière du Seigneur, 
Elle dépassera les frontières, 
Elle habitera tous les cœurs. 

1. Que la steppe exulte et fleurisse, 
Qu’elle éclate en cris de joie. 
Au pays de la soif 
L’eau a jailli et se répand. 

2. Vous verrez la gloire du Seigneur, 
La splendeur de notre Dieu. 
Dites aux cœurs affligés : 
“Voici votre Dieu, soyez sans 
crainte”. 
3. C’est lui qui vient pour vous 
sauver, 
Alors s’ouvriront vos cœurs, 
À l’amour du Seigneur 
Qui vient pour vous racheter 
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